

ESSAYEZ le CIGARE

C. M. B. A.

La Franc-Maçonnerie et
l'Episcopat

(De La Franc-Maçonnerie Démocratique, Grenoble)

Il y a peu de mandements de Carême, cette année, où la Franc-Maçonnerie ne soit signalée et traitée comme elle le mérite. La question a fait bien du chemin depuis dix ans. Les lettres des cardinaux de Paris et de Lyon sont explicites à ce sujet, ainsi que les adhésions qui leur arrivent de tous leurs collègues dans l'Episcopat. Il est même permis d'espérer que la Réponse du cardinal de Paris, qui est un vrai programme, est le point de départ d'une action puissante dans le sens catholique. Ces deux documents sont très connus; nous donnons, à l'occasion de notre huitième année qui commence avec ce mois de mars, un passage du mandement du lutteur de la première heure, fondateur et toujours inspirateur et soutien de cette Revue, Mgr. Fava.

« Dans une récente Encyclique, le Souverain Pontife signalait aux évêques italiens la Franc-Maçonnerie qui, en Italie surtout, veut détruire la foi et renverser pour jamais la Papauté. Là aussi elle tue les âmes, abreuve d'amertume le Vicaire de Jésus-Christ; mais la Papauté est placée, comme son divin Fondateur à l'abri de ses vains complots.

« Les gouvernements de la terre devraient, plus qu'ils ne le font, prêter attention aux avertissements qui leur viennent de la chaire de Pierre. Ils ne voient pas que la secte antichrétienne s'efforce de leur arracher des mesures qui les compromettent, en favorisant son œuvre de déchristianisation. Les républiques, aussi bien que les monarchies et les empires, ne peuvent assurer leur existence qu'en travaillant à assurer le bonheur de leurs peuples, par la justice, l'ordre et le véritable amour du pays. Or, la Franc-Maçonnerie, en voulant détruire la foi, la Papauté, tout le christianisme, est injuste, trouble l'ordre, et de plus enveloppe le pays dans la

L'ANNEXION DU CANADA

Sous ce titre, nous lisons dans le *New-York Catholic News*, un journal AMÉRICAIN parfaitement en état de connaître la position des catholiques aux Etats-Unis :

« L'église catholique du Canada est opposée à l'annexion proposée du Canada aux Etats-Unis. La raison de cette opposition est patente. Dans le parlement du Dominion, dans la législature, les catholiques ont des positions dans les ministères des provinces et de la Puissance.

« Une fois que le Canada aura été annexé aux Etats-Unis, et que les Canadiens auront pris place à côté des catholiques des Etats-Unis, pas un seul d'entre eux ne pourra prétendre à une position dirigeante dans le sénat des Etats-Unis. Un seul à peine aura un siège dans la chambre des représentants; pas un seul inspecteur d'écoles. Ils devront courir les mêmes chances que les catholiques aux Etats-Unis.

« Nous comptons pour un sixième dans la population, mais nous ne sommes qu'un quinzième dans les Législatures des Etats ou le Congrès. La présidence des gouvernements, toutes les hautes positions sont fermées par un mur de fer. Quant aux écoles publiques, les protestants en réclament le contrôle exclusif et l'exercent. Ils ne reconnaissent aucun droit aux catholiques excepté celui de payer des taxes pour des écoles que leur religion désapprouve et condamne.

« Après l'annexion, les Canadiens-français seraient dans la même position et l'annexion serait irrévocable. »

NOTRE
IMPRIMERIE
BUREAUX ET ATELIERS
59 RUE ST-JOSEPH 59

A DEUX PAS DU

Bureau de POSTE St-Roch, QUÉBEC

SOUS le plus court délai et A DES PRIX MODÉRÉS nous exécutons toutes sortes d'ouvrages typographiques, tels que :

LIVRES,
PAMPHLETS,
FACTUMS,
BLANCS DE CHÈQUES,
BLANCS DE BILLETS,
LETTRES FUNÉRAIRES,
CARTES D'AFFAIRES,
CIRCULAIRES,
TÊTE DE COMPTES
ETC., ETC., ETC

Nos CARACTÈRES sont tout neufs.

Impression soignée et de belle appa-

FUMEZ le CIGARE

C. M. B. A.

HOTEL RIENDEAU

Cet hôtel, qui a acquis tant de titres à la popularité parmi le public voyageur, a été transporté de la rue Saint-Gabriel à la place Jacques-Cartier. L'hôtel Riendeau occupe aujourd'hui l'édifice connu autrefois sous le nom d'hôtel Saint-Nicolas, place Jacques-Cartier.

M. Joseph Riendeau, en ouvrant ce nouvel établissement, s'est rendu aux exigences de sa clientèle qui se plaignait de l'exiguïté de l'ancien local. Le nouvel hôtel est situé sur le point le plus central de Montréal, à proximité de l'Hôtel-de-Ville, du palais de justice, des débarcadères des vapeurs de la compagnie R. & O. et de la gare du C.P.R. Les chambres sont spacieuses, meublées à neuf, bien aérées et pourvues de toutes les améliorations modernes pour le confort des occupants.

Quant à la table, qu'il nous suffise de dire que le menu est toujours préparé avec la variété et la recherche qui ont obtenu à Joseph Riendeau la renommée d'un maître d'hôtel de premier ordre. La cave de l'établissement est toujours pourvue de vins et de liqueurs de choix.

Une visite est sollicitée pour que le lecteur puisse se convaincre qu'il n'y a aucune exagération dans cette annonce.

HOTEL ST - LOUIS

(CI-DEVANT OCCUPÉ PAR M. JOSEPH RIENDEAU)

64 RUE ST-GABRIEL 64

MONTREAL

Cet hôtel vient d'être ouvert par MM. JOHN JOHNSON & Cie, déjà si avantageusement connus. M. J. Johnson a fait précédemment sa marque à Ottawa, où il a tenu un hôtel qui figurait au premier rang parmi les établissements de ce genre.

La table est des mieux servies. Primeurs de toutes les saisons.

Chambres spacieuses, magnifiquement meublées à neuf, et dans lesquelles les voyageurs et les touristes jouissent de tout le confort désirable.

Le personnel est au grand complet et se distingue par une attention et une politesse tout à fait remarquables.

Vins,
Liqueurs,
Cigares,

LE "SUN"

Compagnie d'Assurance sur la Vie,
du Canada

BUREAU PRINCIPAL

164 Rue St Jacques, Montréal.

M. LOUIS TESSIER,

GÉRANT A QUÉBEC.

67 RUE ST-PIERRE, QUÉBEC.

Le "SUN" est la seule Compagnie qui émet des polices absolument **sans conditions**. Elle paie les réclamations promptement **sans attendre 60 ou 90 jours**.

Aucune personne ne doit s'assurer à une Compagnie qui émet une police remplie de conditions et restrictions.

Toute personne doit lire sa police attentivement avant de l'accepter et de payer la prime, car dans quelques cas **déception est pratiquée**.

Assurez-vous au "SUN," car cette Compagnie vous émanera une police dans laquelle **il n'y aura aucune restriction vexatoire** en cas de SUICIDE, EMEUTE, GUERRE, DUEL, FELONIE, VOYAGE, CHANGEMENT D'OCCUPATION ET TRANSPORT DE POLICE, comme il s'en trouve dans les polices des autres Compagnies.

Le "SUN" a réalisé par ses Prêts et Placements depuis trois ans un intérêt d'une moyenne de **sept pour cent (7%)** étant le **taux le plus élevé** acquis par les Compagnies d'Assurance sur la Vie faisant affaires au Canada.

ROBERTSON MACAULAY, Ecr.

Président et Directeur-Gérant

12 juillet 1890

LA
NEW YORK

ACTIF total au Canada, \$ 2,011,235.93
Y compris le dépôt au
gouvernement, de . . . 1,064,681.45
Montant d'assurances en
force au Canada. . . . 14,320,863.00

BONS AGENTS demandés pour la
cité et le district de Québec.

S'adresser au soussigné :

DAVID SMITH,